

Boletín Nro. 751

El Examen Nacional Voluntario sobre la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible fue socializado ante los medios de comunicación



El secretario nacional de Planificación y Desarrollo, José Augusto Briones, el canciller, José Valencia, y el representante del PNUD, Arnaud Peral, ofrecieron este miércoles un conversatorio con medios de comunicación.

Quito (11-07-2018).- El primer “Examen Nacional Voluntario sobre la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS)”, que Ecuador presentará el próximo 16 de julio en la ciudad de Nueva York, fue socializado este miércoles 11 de julio ante los medios de comunicación, en un conversatorio desarrollado en el auditorio de la Asociación de Funcionarios y Empleados del Servicio Exterior (AFESE).

En el encuentro con los periodistas participaron el secretario nacional de Planificación y Desarrollo, José Augusto Briones; el ministro de Relaciones Exteriores y Movilidad Humana, José Valencia; y el coordinador residente del Sistema de Naciones Unidas en Ecuador y Representante del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), Arnaud Peral.

Las intervenciones permitieron adelantar datos destacados del informe ecuatoriano, con contenidos que incluyen los avances y retos en la implementación de la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible, aplicados en el país.

El titular de Senplades señaló que los retos radican en fortalecer la planificación y evaluación de las políticas públicas para la consecución de la Agenda 2030. “Uno de

los desafíos para continuar con la implementación de la Agenda es dar continuidad a una visión de largo plazo, que estamos construyendo de manera conjunta”, dijo José Augusto Briones, quien añadió que es trascendente blindar los programas sociales, los programas emblemáticos y garantizar el acceso a servicios a la población más vulnerable, compromisos que se ejecutan en el actual Gobierno.

“Debemos reforzar la construcción participativa para el cumplimiento de los ODS, con la participación de diversos actores y sectores a nivel nacional y local. Que todos avancemos juntos y nadie se quede atrás”, expresó el secretario de Estado.

Por su parte, el canciller José Valencia expuso cómo Ecuador transmitió a las Naciones Unidas el interés por presentar su examen con carácter voluntario. “Así queremos facilitar el intercambio de experiencias que incluyan los logros, desafíos y las enseñanzas extraídas para poder mejorar y agilizar la implementación de los ODS en nuestro país”, dijo el funcionario, quien agregó que el informe impulsará múltiples alianzas para conseguir las metas que beneficien socialmente a toda la ciudadanía.

El representante del PNUD, Arnaud Peral, recalcó que el Examen Nacional Voluntario de Ecuador es la hoja de ruta que da el punto de partida para potenciar políticas públicas, alianzas público-privadas y el acompañamiento académico. “La Agenda 2030 y los 17 ODS, si bien fueron aprobadas en el seno de las Naciones Unidas, es una agenda de todos y todas, quizá la más democrática, porque fue construida con voces de ciudadanos de alrededor del planeta, por ello tiene mucha legitimidad como agenda global”.

Asimismo, el coordinador del Sistema de Naciones Unidas en Ecuador destacó el interés del Gobierno ecuatoriano por promover el cumplimiento de los ODS. “Ecuador está haciendo la tarea en relación con la Agenda 2030, primero porque existe voluntad política, sin dejar a nadie atrás, y para abordar, no solo los efectos, sino también las causas”, manifestó.

Por primera vez, el país presentará el Examen Nacional Voluntario, durante el Foro Político de Alto Nivel sobre Desarrollo Sostenible, considerado como la instancia principal para dar seguimiento a la Agenda 2030 a nivel internacional, que se realiza anualmente en la sede de las Naciones Unidas, en Nueva York.

El Examen incluye los aportes del sector privado, público, sociedad civil, academia, gobiernos autónomos descentralizados, entre otros, que fueron recopilados durante las jornadas de consulta realizadas a nivel nacional.

En el Foro se expondrán 47 Exámenes Nacionales Voluntarios; de los cuales, entre los países de América Latina y el Caribe se encuentran: Bahamas, República Dominicana, Jamaica, México, Paraguay, Uruguay y Ecuador.

La participación de Ecuador ratifica la adopción de la Agenda 2030 como política pública, expedida mediante Decreto Ejecutivo por el presidente de la República, Lenín Moreno, en abril de este año.